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1． 長野県に対して持っていたイメージ 
小さい頃、長野県にスキーやキャンプで訪れていたため、アクティブなことができる

場所という印象がありました。それ以外はぶどうなどの果物が美味しい場所という印象
でした。長野県の中でも主に軽井沢しか行ったことがなかったため、長野県は涼しくて
過ごしやすい場所だと思っていました。 

 
2． 実際に来てみて気づいたいいところ 

二日目のフィールドワークで上田市を訪れた時にいいところが多く感じられました。
まず上田城で出会った方々が非常に親切にしてくださいました。「おもてなし武将隊とい
う、上田城で太鼓をたたきながら登場した方々と写真が撮れる」という情報を教えていた
だいたり、道を聞いたら快く答えてくれる人がいたり、おすすめのお蕎麦屋さんを調べな
がら教えてくださる方もいらっしゃいました。どの方もとても親切に答えていただいた
ので、あたたかいまちだと感じました。また、上田城そのものは残っていないけれど上田
城櫓からの景色を見ることができ、残されている資料や昔の写真が保存されていて勉強
になりました。上田市に来てから思い出しましたが、上田市が『サマーウォーズ』の舞台
になっており、監督の細田守氏のサイン色紙や絵画が飾られてあるお店があって個人的
に楽しめました。 
お蕎麦を食べてみたいと訪れたお店で、全国で何人かしか打つことができない更科そ

ばが透き通るような白色で甘みや歯ごたえがあり非常に美味しかったです。長野県でし
か味わえない体験でした。 

 
3． 気づいた課題 

1 日目の「ライジングフィールド軽井沢」でいただいたトウモロコシとジャガイモが
非常に甘くて美味しかったことに驚きました。調理方法かもしれませんが、味付けがほ
とんどない状態で野菜本来の甘みを感じました。ぶどうや桃がおいしい印象はありまし
たが、野菜も美味しいということをより発信してほしいと思いました。 

 
2 日目のフィールドワークは暑い中行われ、行きは歩いて行くことに対して問題ない

と思いましたが、気温が上昇したことでバスやタクシーの利用を考える場面がありまし
た。なかなか利用者がいないのかもしれませんが、バスの本数が非常に少なくタクシー
が走っているのもあまり見かけなかったため、移動が不便に感じられました。軽井沢の
印象から、他の市も涼しいと勝手に思っていましたがそんなことはなく、東京都と同じ
くらいの暑さでした。9 月で涼しくなっているのかと予想もしましたが、かなり残暑が
厳しかったためきちんと対策することが必要に感じました。 

 
4．一番記憶に残ったローカルヒーロー 
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2 日目に「姨捨ゲストハウスなからや」でお話をしてくださった 884（はやし)さんが 1
番印象に残りました。お話の中で 1 番印象に残ったのが、｢温泉がいい、景色が綺麗とい
う観光地は全国各地にどこにでもある、だから千曲市は人で差別化を図る。｣と仰ってい
たことです。温泉とか景色がいい場所は全国どこにでも存在しています。その魅力だけで
人を誘致するには相当な知名度がないと難しいことで、その土地にいる人で差別化し、ま
た訪れたいと思ってもらえるような場所を作っていくことが大事だとお話を聞きました。
884 さんが活動している理由は人で、ご縁や人の繋がりを非常に大切にされている方だと
伝わりました。｢なから｣が長野県の方言で「だいたい」とか「それなり」という意味を指
すと知り、なんでも完璧じゃなくてもだいたいでいいのだと思えました。 

 
5． 貢献できそうなこと 

就職先は観光業界ではありませんが、私は初対面の方でも緊張せず誰にでも話しかけ
ることができるコミュニケーション能力があるのでフィールドワークやアイスブレイ
クをする際に貢献できると思います。 

 
6．あったらいいなこんな取り組み 

 軽井沢や上田の地図をアプリ化し、お店一覧やおすすめスポットが見られたらいいと
思いました。最近はインスタグラムなどで調べてお店に行くことが多です。しかしそれ
はインスタグラムを使って上手く宣伝できているか、誰かが行った場所を載せて拡散さ
れて、それを発見した誰かが気になるから行ってみようとなった場合のみです。その場
所では有名だけど観光客は知らないという場所も多いように思います。もちろん混雑を
避けて宣伝をあえてしないという場合もありますが、そうでない場合は上記のアプリを
制作し、インスタグラムでは見つけられなかった場所を知ることができるのではないか
と考えました。 
 
 発表でもあったように、グリーンスローモビリティの導入もあったらいいと思いまし
た。観光客が行きたい場所が駅周辺にかたまっているとは限りません。実際上田市でフ
ィールドワークを行った際、駅から離れた場所に行きました。時間の関係もありました
が、バスの本数が少なくタクシーも走っていなかったので不便に感じました。行ったの
が真夏だったのもありますが、レンタルサイクルも断念してしまいました。そのような
場合に、気軽にグリーンスローモビリティがレンタル可能になれば遠いから行くのを断
念する可能性はつぶせるように感じました。 


